

## INTEGRACIÓN

# Mujeres gitanas buscan su libertad a través de la inserción laboral

**Un curso de jardinería y prácticas en parques lograrán que quince jóvenes encuentren un medio de vida**

**MALU MANSILLA**  
REDACCIÓN

Un grupo de quince jóvenes gitanas ha apostado por hacerse un hueco en la vida laboral y participar en el plan Eurorromí, que organizan la Junta de Andalucía y el Fondo Social Europeo. El plan, único en España, y en el que han invertido 1,3 millones de euros, pretende lograr la integración laboral de las mujeres gitanas a través de talleres de búsqueda de empleo, orientación laboral, charlas de sensibilización hacia el reparto

equilibrado de responsabilidades familiares y cursos especializados, como el de jardinería.

### Cambio de vida

Tras cada una de estas jóvenes se esconde un gran número de intentos de adentrarse en un mundo que, hasta ahora, parecía destinado sólo a los hombres de etnia gitana. Josefa Fernández tiene 17 años y es un ejemplo más de esta asignatura pendiente de la sociedad española. La joven, con importantes cargas familiares, no encontraba trabajo y estaba en una situación desesperada; al enterarse de la existencia de un curso de jardinería no se lo pensó dos veces.

"Ahora quiero empezar a trabajar, comprarme una casa y mejorar mi vida", afirma.

Tras dos meses de curso, la joven,



■ Dos alumnas trabajan en el parque Nicolás Salmerón. / VICTORIA PÉREZ

junto a sus catorce compañeras, está ahora realizando sus prácticas profesionales en el parque Nicolás Salmerón, el próximo paso es un contrato que, si todo va bien, obtendrá en pocos meses, "me han dicho que hay muchas posibilidades y no voy a desperdiciar la oportunidad, pienso que éste es mi futuro".

Isabel Santiago es la monitora del curso, explica que "las quince chicas se lo han tomado muy en serio, se han dado cuenta de lo que se les ofrece y han apostado por ello". Según Santiago "se las está formando

en muchos niveles, no sólo técnicos, sino en temas relacionados con la autoestima y la orientación laboral".

### Problema cultural

Según la monitora, "el problema de las mujeres gitanas es fundamentalmente familiar o cultural, se han acostumbrado a quedarse en casa mientras el hombre sale a trabajar, viven en un patriarcado y eso, a veces, resulta injusto para ellas, pero las cosas poco a poco están cambiando". Santiago afirma que, ade-

más de enseñarles jardinería, han intentado dotar a las jóvenes "de una mayor cultura general", ya que afirma que "la falta de formación es otra de las losas que hace que estas mujeres no entren a formar parte del mundo laboral".

El proyecto pretende ampliar el abanico de posibilidades laborales de las jóvenes e intentar aumentar su espíritu emprendedor. Ellas ya han dado el paso y están preparadas, es ahora la sociedad y los empresarios los que tienen que favorecer su contratación.